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正视亟待解决的问题
截至 2011年，我省完成高速公路通车总里

程5196公里，到2012年底，力争达到6000公里，
完成规划的6840公里高速公路的90%。

河南 5196 公里高速公路，共有 280 家收费
站，123对服务区，156个路政（产）大队。当前，
我省高速公路管理工作还存在着诸多不适应现
实工作的矛盾。

例如，管理单位性质不一，模式不同，部分

行业管理行为容易出现“棚架”现象。
路政管理体制不顺，路政总队建设严重滞

后，依法治路受到制约。高速公路路政管理、养
护管理、收费管理、机电管理、服务区管理等业
务量日益繁重。

另外，我省高速公路服务资源有限且布局

不均衡，比如郑州市周边收费站、洛阳等旅游景

区收费站以及省界收费站常常因车辆过多而出

现拥堵。

由于区域经济发展的差异，有些路段车

流量过大，如连霍洛三灵段，属唯一的西进

东出咽喉要道，地处山区，坡多弯多，事故

多发，经常出现拥堵。但有些路段却因车流

量过少，经济效益差，甚至影响到了区域服

务功能的正常开通使用，如大广高速的一些

服务区，就因车流量过少而不得不申请暂时

关闭。
同时，通行卡流失仍比较严重，“绿色通道”

车辆固定验货点和科技检测验货体系建设进展
缓慢，ETC 系统和非现金支付系统的推广应用

尚需加强，多路径收费拆分需要加快进度；交通
标志还存在不规范现象。

打造“河南高速”品牌
2012 年，我省将打造“河南高速”品牌，

打造“四个平台”：快速有序的应急处置平
台、方便及时的公众出行服务和科学决策平
台、阳光公正的通行费拆分平台、准确高效
的数据分析平台。还将实现“五个高速”：
平安高速、智能高速、阳光高速、和谐高速、
低碳高速。

具体目标包括：确保重大活动、节假日、恶
劣天气下安全畅通；交通标志差错率为零；加强
省路警联合指挥中心建设，逐步形成高速公路
区域性指挥协调体系；超限超载率控制在 4%
以下；完成通行费收入目标 185亿元；全车牌自
动识别系统平均识别率达到 95％，建立收费数
据应用和分析工作体系；在省辖市和主要县级
收费站实施高速公路ETC二期工程等13个目标
任务。

我市出台政策
指导政府性资金存款存放

本报讯 哪家银行对郑州经济社会发
展的贡献大，政府性资金存款就存放在哪
家银行。昨日，市财政局、市政府办公厅金
融办、市人社局、市住房保障局、郑州公积
金中心等 5 家单位联合制定的《郑州市政
府性资金存款与商业银行政府性贷款挂钩
激励实施意见》正式发布，我市将积极发挥
政府性资金存款在经济社会发展中的导向
和杠杆作用，建立政府性资金引导和撬动
银行信贷资金的激励机制，引导商业银行
对我市政府信贷投放，加大对经济社会发
展的支持力度。

意见所称的政府性资金，是指政府各
部门及相关经办机构管理的公共性基金
(资金)，各部门、各单位账户上沉淀的财政
性资金，政府性融资平台资金等，主要包括
社会保险基金存款、财政专户资金存款、各
部门（单位）账户上沉淀的财政性资金、住
房公积金存款、专项维修资金存款、各政府
性融资平台在商业银行的存款及其他公共
性资金和准公共性质的资金。

意见表示，实行政府性资金存款与商
业银行政府性贷款挂钩办法，即商业银行
给政府性贷款新增越多，政府性新增存款
增加越多；商业银行给政府贷款规模越大，
政府性存款越多。对新增政府性贷款较多
和新增政府性贷款余额占全市新增政府性
贷款比重较大的商业银行，市政府在下一
年度要优先考虑分配存款数额；对政府性
贷款余额维持不变的商业银行，市政府原
则上不再安排新增政府性资金存款；对政
府性贷款余额下降的商业银行，市政府将
不再安排新增政府性资金存款，并从下年
起减少在该商业银行的政府性存款存量余
额。新开设账户根据各家商业银行对政府
性贷款贡献大小确定开户银行。

晚报记者 孙娟

文化科技卫生“三下乡”
昨日启动

本报讯 昨日下午，由市委宣传部、市
文明办等 13 个部门联合举办的“郑州市
2012 年文化科技卫生‘三下乡’集中示范
活动”启动仪式在巩义市新中镇镇区广场
举行，市领导王哲、舒庆出席活动。

活动现场，市直有关部门捐赠了总价
值 149500 元的电脑、电视、实用图书、书
屋、医药计生用品等物品、现金。医疗、法
律、农业、妇女儿童权益维护等专家为群
众提供政策咨询、专业知识解答等服务，
科技大篷车让群众领略了科技发明的神
奇，文艺工作者为群众表演了传统戏曲曲
目，并在现场进行写春联、剪剪纸等活动。

晚报记者 潘默

□晚报记者 孙娟 汪永森

本报讯 经过精心筹备和测试，手机ZZIC网
络行政平台今日正式开通。郑州市委、市政府
不断创新思路，充分利用新媒体畅通民生问
题诉求渠道，通过该手机平台，可实现点对点
服务，更加便捷和人性化，市民只需手机短信
（移动用户）发送到 10657302999966，就可得到
及时受理和反馈。

该手机短信平台与郑州网络行政平台——
网上诉求政务服务系统（http://www.zzic.gov.cn/）

互联对接，在市民通过手机短信反映问题的同
时，ZZIC通过网络终端接受，并在第一时间受理
分解到 160 多名 ZZIC 垂直工作人员手中，通过
网络终端进行手机短信回复，从而实现无缝链
接，由下而上及时受理，对各县（市）区、各部门、
岗位之间快速交办和跟踪反馈，自上而下点对点
服务的新媒体网络传输机制。

据了解，2011年全年ZZIC共办理媒体网络
事项 16269 件，办结 15719 件，办结回复率
97%。线上线下，真诚互动，狠抓落实，大到打通
断头路以及一些长期遗留问题，小到电线杆迁

移和斑马线、红绿灯等事故多发路口的交通设
施设置等问题，每一项民生诉求ZZIC都在以积
极的态度和诚恳务实的工作作风，用“心”去
解决。继2010年ZZIC获得“金牌网友”称号后，
去年底被网友授予“最佳社会责任奖”，同时还被
省级媒体授予“2011 年度社会责任特别贡献
奖”。新华社等、人民日报、光明日报等中央媒体
也相继报道了郑州市委、市政府网络行政工作，
称郑州市从“网络问政”转变到“网络行政”，ZZIC
由“网络发言人”变身为“事项督办员”的过程，这
一务实的转身标志着社会管理的又一次创新。

18年来，他从各种报刊杂志上精心摘抄、编
写案例警示故事，深入辖区25所中小学，先后为
中小学师生作普法、交通安全等大型报告300多
场，受教育人数10万多人次，其中普法报告100
多场。他的法制报告通俗易懂，贴近学生生活，
很受欢迎。

他，就是 78 岁的惠济区古荥镇居民岳金
河。在教育事业上辛勤耕耘近 40年的他，退休

之后不愿享清闲，做了一名青少年义务普法宣
传员。

18年来，在青少年普法的道路上，岳金河越

走越坚定，不计得失，无怨无悔。他在孩子的行

为养成方面下了很大工夫，倾注了大量的心血。

惠济五中学生程某，由于缺乏家庭关爱，养

成了小偷小摸的坏习惯，且学习不努力，作业常

常不能按时完成，班主任感到工作很吃力。

这时，作为惠济五中法制副校长的岳金河

主动配合班主任的工作，找这位同学谈话，和他
交朋友，从法律角度分析了他的行为的严重后
果，终于使他认识到了自己的错误，并下决心努
力改正。后来这个同学彻底改掉了身上的毛
病，还考上了理想的学校。

岳金河经常对年轻教师说，对待犯错误的
学生不能操之过急，要耐心细心，要“润物细无

声”，对他们进行思想教育。他还利用报告会、

板报、故事会、图片展等各种形式，宣传《教育

法》《未成年人保护法》，谈“依法治校”。

“日暮苍龙还行雨，老树春深更著花”。18
年来，岳金河不知疲倦地奋战在青少年普法一

线上，用行动去阐释人生的意义，为了祖国下一

代的茁壮成长，为了国家的民主法制做了大量

的有意义的工作。他的足迹遍及惠济区的角角

落落，给中小学的孩子们带去了知识，带去了笑

声。他先后获得中央文明办“中国好人榜”好

人，省、市、区关心下一代先进个人等称号。
晚报记者 潘默

手机网络点对点 更加便捷人性化

运用新媒体畅通诉求渠道 手机ZZIC开通

通行费收入185亿元 超限超载率不超过4%
2012年打造“河南高速”品牌

全省高速公路交通标志差错
率为零、完成通行费收入目标185
亿元、全省高速公路超限超载率
控制在4%以下……

昨日，全省高速公路管理工
作会上传来消息，今年，我省将打
造“河南高速”品牌，完成 13 个目
标任务。 晚报记者 李雪

岳金河：情系学生 18年义务普法

□晚报记者 王继兵 袁帅

本报讯 春节将至，市场商品供应是否充
足,物价是否稳定，牵动着市委、市政府领导的
心。昨日上午，市委副书记、代市长马懿带领市
直相关部门负责人，深入超市、农贸市场和食品
企业，察看省会春节市场供应和食品安全情况。

市委常委、副市长薛云伟陪同。
在华润万家超市南阳路店，马懿走进超市

蔬菜区、生鲜区、水果区，认真察看超市货品的
质量、价格，详细了解货品来源、储备及检验检
疫情况；在寺坡农贸市场，马懿与摊主、买菜的
市民亲切交谈，询问蔬菜、肉类供应及其价格波
动对生活的影响，并拿起摊位前的检测牌，仔细

察看蔬菜农药残留检测结果；在三全公司，马懿
察看了企业生物安全检测室、质量中心、速冻水
饺生产线、包装线、原料仓库及成品仓库等地，
嘱咐企业负责人切实把好食品质量关。

为做好今年春节期间的食品供应，确保市
民过一个欢乐、祥和的春节，市委、市政府高度
重视春节期间市场供应情况，从去年 12月开始
组织大型商业企业启动了“双节”销售商品储备
计划，米面粮油、酒水饮料等百姓生活必需品及
销量较大的节日商品和储备粮比平时增长40%
左右。

马懿指出，民以食为天，“米袋子”、“菜篮
子”是老百姓生活最实际的问题，市场商品供
应是否充足、安全，物价是否稳定，是政府应

该关心的大事；确保货源充足，让人民群众吃
上安全、放心的食品，是政府义不容辞的责
任。他要求，一要保证充足的供应。相关部
门要完善储备体系，做好物流和供应节点的
保障，保证充足货源，满足人民群众多样化的
需求。二要切实保障食品安全。要认真开展
节前安全检查，加大监管力度，加密监测次
数，消除安全隐患；要加大对生鲜、蔬菜、餐厅
原料的追溯、检查，杜绝不合格产品流入市
场，确保食品消费安全。三要采取措施平抑
物价。要加大价格监测，当人民群众生活必
需品价格出现大的波动时，要适时利用政府
储备平抑物价；要加大价格检查，坚决查处哄
抬物价、囤积居奇的行为。

市领导走进市场看供应问安全
马懿要求备足货源稳定物价平安过年

全国总工会慰问团
郑州送温暖

本报讯 昨日，全国总工会副主席、
书记处书记陈荣书率领全国总工会慰问
团，深入郑州困难企业，看望慰问困难劳
模和职工。市领导王璋、李元法陪同。

慰问团首先来到中原制药厂。听取
汇报后，陈荣书鼓励企业和职工要坚定信
心，团结一心，把企业生产搞上去，提高职
工收入水平。陈荣书还代表全国总工会
向中原制药厂发放了20万元慰问金。

慰问团一行随后又来到困难职工刘
洪伟、全国劳模张新家中，送上米面油等
生活必需品和慰问金。

晚报记者 裴蕾


